
 
 
 
 
 
 

あけましておめでとうございます 
 新しい年が始まりました。昨年は、大変な災害で、日本全体が厳しい状

況に置かれました。その状況は、完全に解決したわけではありませんが、

今できること、今やるべきことを一つ一つ着実に実行して行くことが大切

だと考えています。 
今年も、汐入小学校の子どもたちにとって、楽しくて思い出に残る学校

生活が送れるよう、教職員皆で力を合わせて参ります。地域、保護者の皆

様のご支援ご協力をよろしくお願い申し上げます。 
学校の職員は、４日から勤務していますが、子どもたちは、１０日（火）

から登校しました。 
 １０日の朝、大きな荷物を持って、みんな元気に登校してきました。「おはようございま

す。」の声がいつもより大きく感じます。 
「子の神社におばあちゃんと行きました。」「中央の諏訪神社に行きまし

た。」「３１日は、夜の１２時まで起きていたら、ボーって大きな汽笛の音

が聞こえたの。」「家から、カウントダウンの花火が見えたよ。」子どもた

ちの言葉から、お正月の楽しかった様子が感じられます。 
私は、今回初めて、汐入のカウントダウンを見ました。３１日の１１時

半過ぎ、ショッパーズ脇の公園には、ステージが作られ、「お笑いの人」

が何かしゃべっていました。周りには、テントが並び、おいしそうな物が

売られています。ベースの潜水艦や自衛隊の艦船は、ライトアップして、とてもきれいで

す。１２時直前に、そのライトが消えたかと思ったら、１２時が過ぎると、花火が始まり

ました。８分間の花火を見ながら、新年を迎えました。 
 今までは、「行く年来る年」を見ながらの年越しだったのですが、新しい新年の迎え方を

発見しました。 
 

書き初め 
例年、この時期に体育館で書き初めを行っています。４年

生以上が、書き初めの紙が大きくなり、教室の机の上では書

きにくいということで、何年か前から始まりました。 
１１日（水）の１１時、体育館に「春の海」の琴の音が響

き、子どもたちもすっかりその気になっています。いつもは、活発な子どもたちも、この

ときばかりは、半紙に集中しているらしく、無駄な話は一切しません。どの子も、筆遣い

や姿勢を見ると、一流の書道家のようです。 
仕上がった作品は、１２日～１８日までの校内書写展で掲示します。１３日には、授業

参観があります。大勢の保護者、地域の方に見に来ていただきたいと思います。 
 

元 気 で や り ぬ く 子  

す す ん で 学 ぶ 子  

思 い や り の あ る 子  



学力向上ジンポジウム 
１月６日（金）、まだお正月気分が抜けきらない中、横

須賀市教育委員会主催の学力向上シンポジウムが行われ

ました。横須賀市内の公立小学校中学校の校長、学力向上

担当教諭、PTA 役員、学校評議員等総勢２００名以上が、

久里浜の横須賀総合高校のホールに集まりました。 
 はじめに、教育長のあいさつがありました。次に、「学

力向上」をどう考えるか、市教委としての考えが述べられ

ました。基礎基本だけでなく、思考力・判断力・表現力と

意欲をトータルして学力と考えるということです。ご家庭の協力をいただくために、家庭

教育リーフレットを作成し配布したということでした。 
続いて、実践校の報告が、小中それぞれ１校ずつありました。どちらも、校内研究を通

じて、教師の授業力を高め、子どもたちの学力向上をめざすというものです。話を聞きな

がら、それは、本校でも行っていると思いました。年度初めに、研究テーマを決め、保護

者の願いや子どもの実態を考え合わせて、求められる子ども像を教職員で共有し、その子

ども像の育成をめざして授業研究を行います。今年度は、教育研究所の指導主事を招き、

ご指導を受け、研究を進めています。 
最後に、高校生、地域の人代表、PTA 代表、小中学校の

教員の合計５名が登壇し、パネルディスカッションを行い

ました。大学の先生が、コーディネータです。 
それぞれの人から、「学力」について考えていること、宿

題について、子どものやる気スイッチを入れるには？等々

いろいろなことが話題として話されました。しかし、一番

強烈な印象を残したのが、高校生が最後に言った次の一言

でした。 
「学力向上ということで、いろいろ話しましたが、今の自分を振り返ると、英語がうま

くなりたいという夢があったから、いろいろな困難があっても乗り越えることができたし、

挑戦し続けることができたと思います。先生方にお願いしたいのは、子どもたちが夢を持

てるような授業をして欲しいということです。」 
それまで、「家庭学習」「見える学力、見えない学力」等議論していましたが、とてもシ

ンプルに大切なことを言っているように感じました。よく言われる「子どもの一言に学ぶ」

ということを実感しました。 
 

読書感想画展 
１月５日（木）～１０日（火）まで、文化会館で読書感想画展が行われました。汐入小

からも１４名の人が選ばれて、展示されていました。また、昨年度、県や全国大会に出品

された作品も展示してあり、そこには、汐入小から２人も選ば

れていました。とてもうれしくなりました。 
展示されている作品は、どれも力作ばかりで、構図の取り方、

色の濃淡の付け方等、手間と時間をかけたことがよく分かりま

す。友だちの作品の良さを自分のものとして取り入れ、よりよ

い作品を作れるよう見て学んでほしいものです。（今回、文化会

館に展示された作品は、後日、汐入小学校に展示する予定です。） 


